
別記様式 
会　議　録 

 
 会議の名称 令和６年度　第７回　西方地域会議

 開催日時 令和６年１１月２８日（木）　１８時３０分 ～ １９時００分

 開催場所 西方公民館　２階大会議室

 出席者氏名 青木 彩季　　石川 久子　　小川　和佳子　　荻原 幸一　　　手島　長壽　　　

増田　尚久　　村上　隆一　　 
山中　登喜子　　山ノ井 一男　　渡邊　隆夫

 欠席者氏名 青木　利男　　天海　伸拓　　針谷　伸一　　若林　正行　　

 事務局職員職氏名 西方地域づくり推進課長　安達　博美　 
西方地域づくり推進課課長補佐兼係長　氏家　道夫 
西方地域づくり推進課主査　加藤　幸子

 その他出席者等 なし

 会議事項 １　開会 
２　あいさつ 
３　議事 
  （１）協議事項 

①　にしかたふれあいパークの管理にかかる自主的審議の意見書の

内容について 
②　地域自治交流会における西方地域会議の発表用資料の検討につ

いて 
４　その他 
　 （１）委員報告 
　 （２）事務連絡 
５　閉会

 会議の公開又は 
非公開の別

公開

 傍聴人の数 なし

 その他必要事項

 
会議の経過

 発言者 議題・発言内容・決定事項
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１　開会（18:30~） 
 
２　あいさつ 
　　　山ノ井会長よりあいさつがあった。 
 
３　議事 
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（１）協議事項 
①　にしかたふれあいパークの管理にかかる自主的審議の意見書の内容

について 
〈説明〉 

　　事務局に対し説明を求める 
 

資料に基づき説明。 
 

　開催通知の送付に併せて、意見書（案）を事前送付し確認を依頼していたが、

事前に意見は提出されなかった。　 
　事務局からの訂正として、①の上から２行目「市のホームページでも一番始

めに写真が掲載されている」としてあるが、正確には市のホームページのトッ

プから西方総合公園のページに移って最初の写真であるため、「市のホームペ

ージでも写真が掲載されている」としたい。 
 
ただ今の説明について、各委員に意見等を求める。 

 
　　遊具に関して、以前 PR について意見を出した。その後ホームページへの掲

載等特にされていないということだろうか。 
 
　　ふれあいパークのホームページを確認したが、新しく設置した複合遊具の掲

載は無かった。以前、ご意見をいただいたときに担当課へ問合せした時には、

他の公園にも複合遊具の設置を予定しており、そちらとも合わせてできた段階

で掲載したいと思うとのことであったため、改めて今回意見を提出したい。 
 
　　よろしいか。 
　　 
　　はい。 
 
　　その他、質問等あるか。 
 
　　これを提出するにあたって、回答がどんなふうに返ってくるのか想定したう

えでの意見書なのか。 
　　私は、当初から言っている通り、公園緑地課に全て任せて今まで通りきれい

になっているのであれば大賛成。これから西方城跡も賑わってくるうえでせっ

かくここまできれいにして、またここがこの先１０年２０年で挫折してしまう

のなら、提出する必要ないと思う。それは、提出することで確約が得られるの

か。 
 
　　確約についてはわからない。意見書の提出は、私が行ったらいいのか。そう

いう機会があるなら、市長に申し上げる。 
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　　こちらは地域政策課が担当課になっているので、そちらに提出し、地域政策

課から市長へ提出する流れである。 
 

　とにかく、意見書を出すのだから、通らないと意味がない。ただ、先様も忙

しいし予算がないから、してくれるのかなと懸念がある。 
 
　　今言ったように、地域政策課に先に出して、その時に市長に言ってくれと説

明しなくてはダメだと思う、確約は市長はすぐにできないと思う。改めて返事

を聞かなくてはダメだと思う。 
 
　　あくまで意見書だからね。 
 
　　意見書だから、後で回答書が来ると思う。 
 
　　皆さんは、公園緑地課で今までのようにきれいにやってくれるだろうなと想

像していると思う。でも、そうはいかないと私は思っている。だから、その辺

をよく理解したうえで、来年回答書が返ってくるんでしょうから、そのところ

で、見直ししてもいいのかなと思う。けれども、せっかく出すのですから、そ

のくらい強く出さないと意味がない。 
 
　　わかった。担当課にはそういう意見があると申し伝える。確約については市

長が直接出すものではないからなんとも言えないが、いろいろな会議で検討す

ると思う。 
 
　　八百比丘尼公園の細い木を切ってくれと言っても、なかなか公園緑地課も予

算がない。そのくらい予算が逼迫しているところで、１００万という予算をふ

れあいパークの為に継続的に落としてくれる気がしない。西方城跡に来た人が

帰りがけにバーベキューやって遊んでいくといっても、草ぼうぼうでは、今ま

でやってきた苦労が無駄になるし。 
 
　　その意見は提出するときに言ってみるが、担当課は答えられないと思う。結

論はどちらにしても来年になると思う。 
皆さんからのいろいろな要望が前々からあるわけだが、文章の内容はそれで

良いか。 
 
　　③の、公園内の設備について、２行目にかかれている「池周辺の照明器具に

ついては数年前から点灯していない」というところだが、これでは２～３年前

からということになるか。 
 
　　直した方が良いか。 
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　　それよりもずいぶん前から点灯していないと思う。そのうち、照明器具が破

損しているのが見られるようになり、破片等がそのままになっているのが何年

かあった。 
 
　　では「現在は点灯していない」というような書き方に変えるか。 
 
　　「数年前から」でも、問題ないと思う。一番言いたいのは、地域予算が公園

の施設管理に使われるのを、公園緑地課の予算に戻したいという事。なおかつ、

西方城跡が国の史跡に指定されたので、そういうことも踏まえてふれあいパー

クの公園管理に公園緑地課がもっと力を入れてくださいという内容にまとめ

ているから、十分かと思う。 
 
　　それでよろしいか。他に意見はあるか。 
 
　　意見等なし 
 
　　では、そういうことで意見書の内容について決定する。 
　　 

②　地域自治交流会における西方地域会議の発表用資料の検討について 
〈説明〉 

　　事務局に対し説明を求める。 
 
　資料に基づき説明。 
 

令和７年度実施分地域予算事業から１つ発表とのことなので、一番大きい

事業であるイベントに使用する物品の購入事業で資料を作成した。当日はこ

の内容で会長が発表する。 
　この他に、実働組織の令和６年度事業の発表もあるが、そちらの資料は　　

わくわく隊青木会長に作成を依頼している。 
 
ただ今の説明について、各委員に意見等を求める。 

 
 意見等なし 
 
それでは、この件については終わりとする。 
本日の協議事項は全て終了した。　 
 

４　そ の 他 
（１）委員報告 
①栃木市上下水道事業調査委員会の出席委員より報告がある。 
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　　　災害時の栃木市の上下水道について、上水道は非常用電源があり、供

給はできるであろう。ただし、下水道は下水管の破損状況を確認するこ

とが大変なため、復旧は時間がかかる。当面使うことができないと考え

るとの話があったとのことである。 
　②以前報告があった市民会議の資料供覧がある。 
　　　市のホームページでも閲覧できるので、そちらでもご覧いただきた

い。（事務局補足） 
 

（２）事務連絡 

　　①西方城跡　国の史跡指定についての記者会見の情報提供 

　　　　１１月１５日の市長による記者会見の内容等をお配りした。 

　　　②八百比丘尼小冊子完成の報告小冊子真名子の里のおびくにさま 

　　　　令和 6年度地域予算事業である小冊子が完成した。 

　　　③第６期地域会議委員の１号委員の推薦と３号委員の募集について 

　　　　第５期の委員が来年３月３１日をもって任期満了となる。２号委員は

依頼の調整をしている。１号委員の推薦依頼と３号委員の公募についは、

年明けに始まるので、よろしくお願いしたい。 
 
次回の地域会議開催予定 

令和７年１月２３日（木）午後６時３０分～西方公民館２階大会議室 
 
５　閉会（~19：00） 
　　以上で本日の会議は全て終了する。 


